

INFO BRISCARDS

Directeur de la Publication: Daniel Mergny
Rédacteur en Chef: Daniel MERGNY
Secrétaire de Rédaction: Jean Paul DEBACQ
Comité de Relecture: André CORLAY-Alain LANCEAU

Numéro 83 du 16 novembre 2006

Sommaire :

- **Éditorial.**
- **Compte rendu de la réunion du 16 novembre 2006**
- **H.B.T.Y. et Valeur des parts des FCP.**
- **Prochain rendez-vous.**



Éditorial

Ce n'est pas un tapis volant qui, aujourd'hui, nous fait planer en Inde (son plan de vol serait bien trop complexe pour survoler cet étonnant melting-pot), mais un fantastique diaporama rempli de palais, forts et cénotaphes, de dentelles de pierre, de soie, de broderies multicolores, de temples et de sculptures aériennes. Le Chef d'Escadre, notre ami Yves-Antoine Caillaud, nous fait survoler cette nation-continent. Son aéronef magique nous replonge dans les mystères amoureux du Taj Mahal et les légendes merveilleuses des dieux et déesses qui peuplent les temples et les palais féeriques des moghols, des superbes maharadjahs et maharanis. Nous atterrissons au bout d'un survol magnifique dans l'Inde moderne et industrielle, quoique, pour certains, menaçante... non pas par quelques visées expansionnistes, mais par son immense potentiel.

D.M.

Prochain rendez-vous:

Le
21 décembre 2006

à 9 h 30

Salle du Vallon

Assemblée générale annuelle

Avec le pot des 60 et 70 ans

(on y fait généralement le plein des
présences !
et les conjoint(e)s sont vivement
attendus)

à l'initiative du Bureau (... pour l'AG)



Les BRISCARDS

Siège social: 13, rue des Champs-Blancs
44240 LA CHAPELLE sur ERDRE

Téléphone 02 40 72 03 53

E-mail : briscards@wanadoo.fr

Conception/Réalisation	Les Briscards
Rédaction	Les Briscards
Mise en page & Impression	Gérard Mérel
Copies	Publi. Copies
Routage	Gérard Mérel

H.B.T.Y. !

Yann DE LA PORTE DU THEIL
Raymond DORE
Josette LEBOSSE
Gilbert LEMERLE
François MICHAUD
François TELLIER

!...et un de plus, ce mois ci !



N'oubliez pas
votre carnet de chèque.

Le trésorier
se fera un plaisir de
recevoir
votre cotisation
pour 2007 dont
le montant est inchangé

25€

Fonds de Placements:

Le Trésorier communique les valeurs
au:10/11/2006 (en €)

A:	26.790	B:	53.430
C:	60.810	D:	48.640
F:	42.890	G:	39.710
H:	54.650		

RAPPEL

Les conjoints sont cordialement invités à toutes nos manifestations, où ils/elles seront les bienvenus.

Réunion du 16 novembre 2006

Présent(e)s Serge Baffard, Claude Bardin, Robert Bareau, Yves-Antoine Caillaud, Claude Chartier, Annick & André Corlay, Jean Paul Debacq, Gérard Fontaine, Jean-Claude Foucault, Jean-André François, Renée Freuchet, Annick & Michel Gaucher, Bernard Grollier, Alain Lanceau, Gérard Le Pommelet, Gilbert Lemerle, Alain & Jeanine Marsollier, Gérard Merel, Marie-Henriette & Daniel Mergny, Jacques Monjoin, Paul Mustiere, Jean Raynaud, Jeannine & Michel Riault, Jean Paul Rocher, Jeanine & Laurent Royaux, Joseph Simon, Marie-Thérèse & Henri Sourdin, Christine & François Tellier, Michelle & Pierre Thomas, Alain Verneuil

Excusé(e)s: Bernard Barbier, Edith Chevalier, Jean-Claude Dardalhon, Bertrand de La Fourniere, Louis Drillet, Jacques Gaudry, Monique Guerin Langlois, Jean Landrein, Anne Lannic, Daniel Lesage, Jean Marie, Dominique Ruesche, Allain Verhoeven,

Absent(e)s: Roger Batard, Jean Claude Beasse, Dominique Bertaux, Yves Berthelot, Roger Billy, Marcel Bouancheau, Jean Luc Chauvin, Pierre Copine, André Coulon, Yann de La Porte Du Theil, Alain Delepierre, Raymond Dore, Alain Ducottet, Yvette Echappe, Jean Claude Fasseu, Jean-Claude Fauvet, Antoine Gapihan, Gérard Genais, Jean-Louis Gourdon, Josette Lebosse, Jean Yvon Leroux, Bruno Jean Manchon, François Michaud, Pierre Moreau, Jean Neveu, Raymond Ollivaud, Michel Paineau, Philippe Pellaumail, Jean Pellerin, Yves Petiteau, Alexis Podgoursky, Romain Prudor, Bernard Rey, Monique Salmon, Etienne Schmit,

Participation: 30 et 9 conjoints

Au déjeuner: 19

Informations générales

Bernard Barbier communique :

Pour info aux Briscards, les établissements EMARD opticien rue d'Orléans sont reconnus par notre mutuelle.. Le service est de qualité

Edith Chevalier communique

La prochaine soirée dansante au château de la Pinelais à St Père en Retz aura lieu le 25 NOVEMBRE PROCHAIN avec l'orchestre Bal à Jo et nous avons prévu la soirée du 31 décembre pour fêter le passage de la nouvelle année (toujours sur réservation) N'oubliez pas que Chantal peut se déplacer pour préparer tous types de festivités dans n'importe quelle salle de votre choix. Moi je reste à votre disposition pour toute information et vous dis

à bientôt. Edith

Mise à jour de l'Annuaire

Jean Raynaud

jean.raynaud@libertysurf.fr

prême se compose de Brahmâ, le dieu créateur du monde, de Vishnou, le dieu protecteur du monde, qui se réincarne en "avatar" à chaque fois que le monde court à sa perte, et de Shiva, dieu aux deux attributs indissociables, destructeur et procréateur, sans oublier leurs épouses, et leurs enfants dont les plus populaires sont Krishna, le dieu bleu, et Ganesh, le dieu à tête d'éléphant,.

Cette présentation s'est terminée par l'évocation de quelques fêtes hindoues, comme celle du Char dans le sud de l'Inde, qui nous donne l'occasion de découvrir les *kôlams*, de magnifiques dessins que font les femmes, chaque matin, sur le pas de leur porte, comme un tapis en ofrande aux dieux; c'est également la fête de Holy, fête du printemps, où les personnes s'aspergent copieusement d'eau colorée en souvenir de Krishna, qui en lançait aux bergères, et qui retombait sur le sol faisant ainsi jaillir de multiples fleurs; enfin quelques vues de toiles représentant des scènes de vie, villages de pêcheurs, des lavandières, des repiqueuses de riz, ainsi que des musiciens, des danseuses sacrées du Tamil Nadu, des acteurs superbement costumés et maquillés du Kerala.

Le temps nous manque pour satisfaire toutes les questions que chacun aurait aimé poser. Heureusement pour certains, Yves-Antoine partageait le repas qui suivit. La splendeur des images, la qualité des animations réalisées sous Power-Point, la richesse des documents et des commentaires ont ravi le très nombreux auditoire (nous étions 38). Cette présentation aurait mérité que lui soit consenti un temps plus long.

Grand merci à Yves-Antoine, dont on se souvient qu'il avait présenté le Secours Catholique avec tout autant de compétence et de passion.

pitale éphémère créée par le plus grand des empereurs Moghols, Akbar, qui fut abandonnée 14 ans après sa création, pour cause de manque d'eau; Agra et le fameux Taj Mahal, majestueux mausolée de marbre blanc avec des incrustations de pierres semi-précieuses, où sont inhumés l'empereur Shah Jahan et son épouse préférée, Mumtaz Mahal; Calcutta, et ses enfants rieurs des bidonvilles, malgré l'incommensurable misère;

A Bénarès, la Ville Sainte, lieu privilégié des crémations, c'est l'occasion d'évoquer la religion Hindoue; elle repose sur le principe que l'existence est souffrance et que, pour y échapper de façon définitive et fusionner dans un "Grand Tout", chaque être humain doit accomplir au mieux les tâches spécifiques de sa caste, c'est le principe du "karma" selon lequel l'homme devient *ce qu'il fait*, et non *ce qu'il est*, comme dans les religions chrétiennes; puisque c'est l'homme qui se sauve par lui-même, et non Dieu qui le sauve, il lui faut donc plusieurs vies avant d'atteindre ce but. Les castes correspondent aux quatre parties d'un corps cosmique,, et même si elles ont été abolies par la Constitution, elles structurent encore de nos jours la société indienne. Les hors-castes, ou "intouchables" car chargés des tâches indignes et sales, représentent 16 % de la population. Au sujet des mariages, ils sont arrangés par les familles avec l'assentiment des enfants, dans 70 % des cas; ils constituent une alliance entre deux familles et non pas entre deux individus. Mais le sort de la femme n'est guère enviable : chaque semaine une centaine de femmes seraient tuées par leur mari ou leur belle famille pour des raisons de dot non payée ou insuffisante; selon le journal Ouest France du 30 octobre 2006, une femme est victime de violence toutes les 3 minutes...

Près de Bénarès voici Sarnath ou Bouddha, prince né vers 560 av JC, pronça son premier sermon fondateur du bouddhisme. C'est plus une sagesse de vie qu'une religion : l'existence est souffrance parce que nos désirs ne peuvent être comblés et, tôt ou tard, nous rencontrerons la maladie, la vieillesse, la mort. Il faut donc éteindre en nous tout désir, grâce à divers moyens d'ascèse, cette extinction portant le nom de "nirvana". Quelques chiffres sont donnés sur les différentes religions : 82 % d'hindous, 13 % de musulmans, 2 % de chrétiens, 1,7 % de sikhs, et 0,7 % de bouddhistes.

Pour chacune de ces villes nous découvrons la merveilleuse architecture des palais, la splendeur des temples ouvragés, chargés de sculptures aériennes emplies de symboles tant dans les pauses très suggestives, comme les temples de Khajuraho, que dans leur signification spirituelle. C'est l'occasion d'évoquer la multitude des dieux (près de 330 millions...) dont la trinité su-

Daniel Lesage communique

Chers amis bonjour.

Avec un peu de retard je vous communique les quelques informations nécessaires pour que vous puissiez commander le saumon irlandais habituel.

Mon e-mail a changé et mon ami pêcheur ne le savait pas !!!!!

Les prix.... Le Kilo non tranché : 41 Euros. Le Kilo tranché : 47 Euros.

Cette année le saumon est rare.

Les 750 gr seront bien souvent des demi-poissons, me dit le pêcheur !!

Ceci ne met pas en cause la qualité du saumon, bien au contraire.

Je souhaite les commandes au plus vite,....avant le 25 novembre.

Livraison habituelle à IBM ou à la réunion des Briscards.

Amitiés à tous

Daniel LESAGE danlesage@wanadoo.fr

Gérard Le Pommelet communique

Vous les avez dégustées, vous les avez appréciées, vous avez été reçus comme des princes. Les établissements Corcaud et Fils vous proposent leurs produits pour les fêtes de fin d'année. Ils seront présents les vendredis 22-29/12 et les dimanches 24-31/12 sur la Chapelle/Erdre et aux autres points de vente habituels.

Une idée: la bourriche de 100 en N° 3 environ 35 euros - 19 euros les 50 Fraîcheur garantie... commandes possibles :

Contacteur Gérard: gerard.le.pommelet@wanadoo.fr 02 40 72 07 10

A noter Pour les amis de **Bolivia- Inti**

Dimanche 26 Novembre 06 (voir site pour le lieu)

L'Afrique intrigue, questionne et passionne....

Rencontrer, échanger, partager avec des acteurs fortement impliqués ici et là-bas, découvrir l'art, l'artisanat et la culture de l'Afrique de l'Ouest...

Prochaine réunion : Le 21 décembre à 9h30 Assemblée générale annuelle avec le Pot des 60 et 70 ans

Salle du Vallon à Carquefou.

Avec la présence de JL Michaud(IBM) C Blavet (Cara)

Nous venons d'accueillir le 78ème Briscard en la personne de Jean Raynaud. A Nantes depuis 1977 en tant que ITC, puis partagé entre la Région parisienne et Nantes comme architecte système, il a quitté la Cie

en 2005 et, sous la pression d'Alain Lanceau, rejoint les Briscards.

Réunion du groupe Micro jeudi 23 chez Actif Ouest.

Les cours Initiation Internet reprendront plus tard.



Repas annuel du 18 janvier : Annick et André Corlay ont déjà réservé le traiteur.

Réunion de janvier : un intervenant est à trouver. Merci de vos propositions.

Les années passent, il en va ainsi de la vie. Les anciens ont eu la peine de perdre une ancienne collègue en la personne de Denise Viaud. Entrée à la Cie après la guerre, elle s'était retirée du monde du travail en 1982 avec le plan Mitterrand, elle nous a quittés la semaine dernière.

Le pot de décembre se prépare. Louis Drillet espère bien y être présent, car figurant à la liste des nominés, bien qu'étant actuellement encore en convalescence

(Tél. 0240331723 louis.drillet@wanadoo.fr)

Et surtout n'oublions pas d'avoir une pensée amicale pour celles et ceux qui traversent des moments difficiles. Nous leur prodiguons tous nos encouragements ainsi qu'à leurs proches.

Le thème du jour

Intervention d'Yves-Antoine CAILLAUD sur L'INDE

Yves-Antoine est allé en Inde il y a 20 ans et milite depuis une dizaine d'années dans une association qui assure la promotion d'un Atelier, "*Le Fils d'Indra*", situé à Pondichéry, en Inde du sud, où des brodeuses réalisent de magnifiques toiles selon une technique ancienne dite "par applique"; par leur travail elles trouvent non seulement les ressources

nécessaires à leur existence mais aussi la reconnaissance de leur art et de leur talent. Depuis sa création, en trente ans, l'activité s'est rapidement développée et ces brodeuses sont aujourd'hui près de 270. Le but de l'association est de promouvoir ces oeuvres en France grâce à des expositions-vente dont une douzaine ont eu lieu dans le grand Ouest depuis dix ans, la dernière à la Baule en mai 2006, la prochaine est prévue à St-Sébastien-sur-Loire en mars 2007. Le lien avec l'Atelier et le support à ces expositions est assuré en France par un seul salarié, originaire de Pondichéry.



Après avoir situé l'Inde sur le plan géographique, Yves-Antoine nous donne quelques chiffres significatifs : 1,1 milliard d'habitants dont 350 millions vivent avec moins d'un euro par jour. Depuis 10 ans on constate une lente mais réelle avancée sociale, en particulier dans les domaines de l'éducation et de la santé, mais le fossé se creuse avec les élites. Composée de 28 états et de 7 territoires directement gérés par le pouvoir central, l'Inde est la plus grande démocratie du monde. Six grandes villes comptent plus de 6 millions d'habitants.

Sur le plan historique, vers 1500 av JC, les Aryens envahissent l'Inde par le nord, apportant avec eux ce qui fera les fondements de la religion hindoue; ils repoussent ainsi vers le sud la civilisation dravidienne, dont les Tamouls sont aujourd'hui les représentants.

Les dynasties Hindoues couvrent environ 30 siècles, de 1500 av JC à + 1500 de notre ère, l'empire des Moghols, une dynastie musulmane venue de Turquie, lui succède et régnera jusqu'en 1857, date à laquelle les Britanniques prendront le contrôle de l'Inde; les Maharadjahs garderont leur pouvoir jusqu'en 1947, date de l'indépendance de l'Inde.

La présentation remarquable, réalisée spécialement pour les Briscards sous forme d'un diaporama projeté, nous permet de visiter l'Inde, du Nord au Sud, en nous arrêtant dans les principales grandes villes. Delhi, capitale fédérale; Amritsar, capitale du Pendjab et le merveilleux Temple d'Or de la religion Sikh; Udaipur et le palais sur le lac; Jaipur, la ville rose; Fathepur Sikri, ca-